

## ¿Qué es una alergia a la penicilina?

- Los medicamentos que pertenecen al grupo de las penicilinas, como la penicilina, amoxicilina y Augmentin<sup>®</sup>, son antibióticos que se utilizan para el tratamiento de las infecciones bacterianas.
- Los medicamentos en el grupo de las penicilinas son seguros para muchas personas, pero hay quienes son alérgicas a ellos.
- Las reacciones alérgicas graves a la penicilina generalmente ocurren dentro de pocas horas después de usar el antibiótico. Algunas de estas reacciones alérgicas son:
  - Inflamación de garganta, lengua, labios u ojos
  - Sibilancias o dificultad para respirar
  - Salpullido con ronchas y picazón, que se llama urticaria
- Otras alergias graves pueden ocurrir si ha usado antibióticos por varios días o semanas y tiene un salpullido que se pela o crea ampollas o un salpullido tan grave que requiere hospitalización.
- La mayoría de las reacciones a la penicilina son menos graves y pueden consistir en un salpullido que empieza unos días o semanas después de usar el antibiótico y desaparece solo.
- Si tuvo una reacción a los antibióticos de penicilina, no los use más hasta que hable con el médico. Las alergias a la penicilina pueden desaparecer con el tiempo.
  - Si tuvo una reacción grave, puede que tenga que evitar estos medicamentos en el futuro.
  - Si la reacción que tuvo fue leve, es probable que pueda usar estos medicamentos otra vez.
- Las alergias a la penicilina no se heredan. Si su padre, madre o hermano/a tiene alergia a la penicilina, no significa que usted también es alérgico.



## ¿Cuáles reacciones a los antibióticos no son alergias?

- Algunas reacciones a los antibióticos no son alergias, son efectos secundarios como náuseas o diarrea.
- Generalmente, los efectos secundarios no son dañinos y es posible que no ocurran cada vez que use ese antibiótico u otro antibiótico del mismo grupo de medicamentos.
- Cuando alguien usa antibióticos que no necesita (por ejemplo, para tratar un virus), puede pensar que tiene una reacción alérgica al antibiótico cuando en realidad el salpullido u otros síntomas pueden ser ocasionados por el mismo virus.

## ¿Qué debe hablar con el personal de atención médica?

- El personal de atención médica le hará preguntas para determinar si es alérgico a la penicilina, por ejemplo:
  - ¿Qué antibiótico usó cuando tuvo la reacción?
  - ¿Cuál fue la reacción?
  - ¿Cuánto tiempo después de usar el antibiótico ocurrió la reacción?
  - ¿Cuáles antibióticos ha tomado desde que tuvo la reacción?
- Si el personal de atención médica le dice que tiene una alergia a la penicilina, pídale que escriba los nombres de los antibióticos que debe evitar y cuáles puede usar de manera segura.
- Si piensa que es alérgico a la penicilina, y el médico dice que no lo es, pídale una explicación detallada. También debe preguntar:
  - Cómo evitar futuros efectos secundarios de antibióticos
  - Si borrarán la alergia de su historial médico
  - Si tiene que informar a otros médicos que ha tenido una reacción a los antibióticos

*El propósito de este documento es proporcionar información relacionada con la salud para que esté mejor informado. No sustituye la consulta de su médico y no debe basarse en este documento para el tratamiento de condiciones médicas específicas.*